



COMPARECENCIA EN SAN LÁZARO

Concluye convenio con UNOPS

El gobierno federal ya no empleará a la oficina de la ONU para gestionar la compra de medicamentos

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimm.com.mx

El gobierno de México dejará de requerir de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) para gestionar las compras de medicamentos, informó a los diputados el titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer.

“Ya no vamos a requerir los servicios de la UNOPS, porque hoy contamos con el total apoyo de la Secretaría de Hacienda, de la Secretaría de la Función Pública, de la organización del IMSS, del ISSSTE, de la Secretaría de la Defensa Nacional, de Marina y de las 32 entidades federativas”, expuso en la Comisión de Salud de San Lázaro.

Cuestionado por la diputada María Elena Pérez-Jaén (PAN) sobre cuántos medicamentos se han comprado desde la creación del Insabi y cómo obtener la información comprobatoria de la adquisición de medicinas y material de curación a través de esa oficina de Naciones Unidas, el funcionario dijo que tienen dos mil 603 millones de piezas compradas.

“Hemos invertido 101 mil 600 millones para garantizar el abasto; hoy tenemos 302 proveedores adjudicados de 27 países del mundo. Se ha tenido un ahorro este año por 22 mil 100 millones de pesos y se han adjudicado todas las vacunas del esquema de vacunación universal”, enumeró.

El funcionario aseguró que se ha cumplido con



Foto: Especial

Juan Antonio Ferrer, titular del Insabi, compareció ante los integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados.

EL DATO

Meta

En 2020, el gobierno encargó a la UNOPS la gestión de la compra de medicamentos por dos mil 800 mdp. La oficina también ayudó a fortalecer una proveeduría internacional.

la entrega de lo que les corresponde a los estados; que hay mil 908 claves entregadas a los institutos nacionales, IMSS, ISSSTE y a las 32 entidades federativas, y que el 100% de las claves oncológicas requeridas han sido entregadas.

Ferrer Aguilar aseguró que, una vez atendida la pandemia, el Insabi ahora se enfocará en modernizar el sistema de salud.

Esto significa garantizar, detalló, que las 32 entidades cuenten con infraestructura, recursos humanos especializados, equipamiento, justicia laboral para trabajadores, abasto de medicinas y acceso gratuito a los análisis de laboratorio.

Enfatizó que, en el tema de los insumos del sector salud, la falta de recursos en ningún momento ha representado un problema.

Explicó que, ahora, en coordinación con diversas instituciones públicas, se ha emprendido la compra consolidada de medicamentos para 2023 y 2024.

Reseñó que, en 2020, el gobierno encargó a la UNOPS la gestión de la compra de medicamentos por dos mil 800 millones de pesos.

Ante diputados de todas las bancadas, detalló que ese convenio con la UNOPS incluyó el apoyo a México para fortalecer una proveeduría internacional que, según remarcó, se logró antes de 2024.

Consecuentemente, ahora el Insabi y el resto de las instituciones que forman parte del Sistema Nacional de Salud están preparados para efectuar la compra consolidada sin que sea necesaria la gestión de la UNOPS.

Finalmente, subrayó que Birmex será el responsable del sistema nacional de distribución.